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                                      Aos vinte dias do mês de janeiro de dois mil e onze, 

nesta cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência (SPPREV), sito na Rua Bela Cintra, nº 657, 1º andar, às 9:30 

horas, após prévia convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho Fiscal da 

referida autarquia. Presentes o Senhor Aníbal Hiroishi, Presidente do 

Conselho, a Senhora Jacira Costa Silva, Vice-presidente do Conselho, os 

Conselheiros titulares Aparecido Manoel Pereira dos Santos, Maria de Fátima 

Alves Ferreira, Emília Ticami e Ida Maria Penha Ribeiro Leme e a Conselheira 

suplente Maricler Real. Inicialmente, a Ata da 31ª Reunião Ordinária foi 

aprovada e assinada por todos os Conselheiros. Foi convidada a prestar 

esclarecimentos sobre o desenvolvimento do SIGEPREV – Sistema de Gestão 

de Benefícios Previdenciários a Diretora de Relacionamento com o Segurado, 

Maria Nunes Pires, que relatou que o termo de referência para contratação dos 

serviços de manutenção do SIGEPREV já está concluído e que embora a 

Fundação Getúlio Vargas alegue que terá condições de concluir e entregar os 

quatro produtos faltantes até o dia 09 de fevereiro, data do termo final do 

contrato, a SPPREV, como medida preventiva, encaminhou uma carta à FGV, 

solicitando a prorrogação do prazo contratual, sem ônus, por trinta dias e a 

indicação de uma empresa com capacidade para fazer a manutenção do 

sistema. Informou sobre reunião realizada entre os servidores da Diretoria de 

Benefícios, da Diretoria de Relacionamento com o Segurado e os técnicos da 

FGV, para demonstração do processamento de atividades no SIGEPREV como 

a inclusão na folha de pagamento, a geração do processamento final da folha e 
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a correção das informações do processamento. No entanto, como a SPPREV 

não possui servidores com conhecimentos técnicos para desenvolver melhorias 

no sistema, será necessária a contratação de uma empresa para prestação do 

serviço de manutenção do SIGEPREV. Disse, ainda, que em reunião com o 

Secretário Executivo constatou-se que não será possível contratar uma 

empresa para a prestação dos serviços de manutenção mediante processo de 

licitação até o término do contrato com a FGV, e por isso, é bastante provável 

que seja celebrada uma contratação emergencial. A Diretora ressaltou que no 

contrato dos serviços de manutenção estará explícito que a Fundação Getúlio 

Vargas deverá, no prazo de até 60 dias, transferir a tecnologia para a empresa 

contratada. O Conselheiro Aparecido Manoel perguntou se a PRODESP 

recusou a proposta de assumir a manutenção do sistema. A Diretora disse que 

apresentou o termo de referência à PRODESP e, na ocasião, esclareceu que a 

empresa a ser contratada para prestação dos serviços deveria disponibilizar 

um número fixo de técnicos para serem instalados nas dependências da 

SPPREV, e que um dos motivos da recusa por parte da PRODESP é o de que 

não seria possível a disponibilização de seus servidores para a SPPREV. E, 

ainda, houve por parte da PRODESP a exigência que o Data Center e o site da 

SPPREV, atualmente administrados pela Imprensa Oficial do Estado - IMESP, 

passassem para sua gestão. A Diretora informou que no termo de referência 

está previsto que a empresa a ser contratada deverá ter um Gerente de 

Projetos que se comunicará com o Gerente de Projetos da SPPREV, de forma 

que não haja inconsistências entre as solicitações e o 

desenvolvimento/manutenção dos serviços. O Conselheiro Aparecido Manoel 

perguntou se a IMESP não presta serviços de manutenção de sistema. A 

Diretora respondeu que a IMESP não presta serviços de desenvolvimento e 

manutenção de sistema. A Conselheira Ida Maria perguntou se o período de 

transição coincide com o período de absorção do legado das aposentadorias 
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pela SPPREV. A Diretora comentou que o Decreto de absorção das 

aposentadorias prevê o prazo até março de 2011 para absorção de todo o 

legado e que esteve reunida com os responsáveis da Secretaria da Fazenda e 

da Secretaria de Gestão Pública e foi solicitada uma previsão para a entrega 

de dados que ainda estão faltando no arquivo enviado mensalmente pela 

PRODESP à SPPREV. Informou que foi feito um levantamento dos dados 

solicitados pela PRODESP, que está aguardando o envio de um Relatório pela 

FGV e que o cronograma de absorção será elaborado após a definição de 

quais Secretarias farão a migração de seus legados de aposentadorias para a 

SPPREV. Complementou dizendo que, na reunião ficou ajustado que a 

PRODESP encaminhará para SPPREV, no mês de fevereiro, os dados 

faltantes na base de dados, e que desse modo será possível rodar a folha de 

pagamento da competência do mês de março. A Diretora informou que no 

momento em que o cronograma estiver concluído será encaminhado à 

Secretaria do Conselho para o acompanhamento dos trabalhos pelos 

Conselheiros. A Conselheira Maria de Fátima perguntou se o histórico funcional 

do servidor, ou seja, se todas as incorporações de salários, os cargos em 

comissão ocupados, as alterações na legislação referente às carreiras ou 

cargos, ficarão armazenados para acompanhamento pelo servidor. A Diretora 

disse que esse tema tem sido discutido nas reuniões com a Secretaria da 

Fazenda e a Secretaria de Gestão Pública, nas quais foi solicitado que a 

PRODESP fizesse um filtro das informações que são enviadas à SPPREV, já 

que algumas delas não são relevantes para fins de aposentadoria e que a 

PRODESP apresentou à SPPREV um layout das informações que serão 

enviadas. A Conselheira Maria de Fátima perguntou se será disponibilizado ao 

aposentado o último holerite da situação de ativo e o primeiro holerite da 

situação de inativo e que isso seria importante para transparência da entidade. 

A Diretora disse que no site da SPPREV já foram disponibilizadas aos 
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pensionistas as consultas ao processo, ao demonstrativo de pagamento e ao 

informe de rendimentos e que há o projeto de disponibilizar um sistema de 

consulta ao andamento de processos de aposentadoria, o que contribuiria para 

a diminuição da demanda pelo atendimento telefônico e traria maior agilidade 

nos processos que aguardam a apresentação de documentação. A Diretora 

disse que uma das melhorias a ser desenvolvida pela empresa responsável 

pela manutenção do sistema é a disponibilização da simulação da 

aposentadoria no site da SPPREV, que será realizada mediante o 

estabelecimento de alguns critérios. A Conselheira Maria de Fátima comentou 

que no site deverá ser observado que aquela simulação será válida desde que 

sejam mantidas as mesmas condições. A Conselheira Maria de Fátima 

perguntou se o termo de referência será publicado no mês de fevereiro. A 

Diretora informou que é bastante provável que o termo de referência seja 

publicado até o final do mês de janeiro e ressaltou que é possível que a 

PRODESP também concorra no processo de licitação. A Diretora 

complementou dizendo que no termo de referência se exige que a empresa 

tenha um Gerente de Projetos, um Coordenador e que disponibilize 18 técnicos 

com conhecimentos específicos. Feitos os esclarecimentos e respondidos os 

questionamentos, a Diretora de Relacionamento com o Segurado se retirou da 

sala. Na sequência, a Diretora de Administração e Finanças, Carmen Silvia 

Pagotto e os funcionários desta Diretoria Edmilson Silva, Ida Zacharias, André 

Moura Robles e Marcos de Oliveira Campos foram convidados a prestar 

esclarecimentos sobre o Balancete do mês de novembro de 2010. A Diretora 

de Administração e Finanças comunicou que o Auditor da empresa UHY 

Auditores, o Sr. Sanchez, mesmo após ter sido convocado e terem sido feitas 

tentativas de localizá-lo, não compareceu à reunião e não apresentou 

justificativa pela sua ausência. A Conselheira Maria de Fátima comentou que o 

auditor deveria apresentar nesta reunião a análise da auditoria das 
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demonstrações contábeis referente ao primeiro semestre de 2010 e solicitou 

que esse relatório seja encaminhado aos Conselheiros antes da próxima 

reunião. A Diretora disse que os auditores deveriam encaminhar uma versão 

provisória do relatório para análise da Diretoria, mas não o fizeram e que diante 

da ausência do auditor na reunião deste Conselho e o não encaminhamento do 

relatório do primeiro semestre de 2010, a empresa UHY Auditores será 

oficializada. Nesse momento, a Diretora apresentou o Analista em Gestão 

Previdenciária, Marcos de Oliveira Campos, que está ocupando o cargo de 

gerente da Gerência de Planejamento e Controle, em virtude do período de 

férias da funcionária Wânia Maria Ruotti.  O Presidente do Conselho perguntou 

se a Diretora tem algum destaque ou observação a fazer a respeito do 

Relatório Gerencial dos Balancetes. A Diretora destacou que no mês de 

novembro iniciaram-se os ajustes para o fechamento das despesas e das 

receitas intra-orçamentárias e que em decorrência, a despesa e a receita 

previdenciárias apresentaram valores significativos. A Conselheira Maria de 

Fátima lembrou que a otimização do gasto público tem sido adotada como 

orientação governamental e que foi solicitado às empresas públicas e às 

fundações a elaboração de um relatório dos contratos em vigência com uma 

análise individual e uma revisão sobre a necessidade de sua manutenção, ou a 

possibilidade de redução dos gastos. A Conselheira esclareceu que tal relatório 

não foi solicitado às autarquias, mas recomendou que a SPPREV elaborasse 

um relatório com as informações que foram solicitadas, com o que todos 

concordaram. A Diretora comentou que o Diretor Presidente tem trazido ao 

conhecimento das diretorias as diretrizes do governo e que uma delas é a 

publicação de um Decreto do Governador que atribuiria aos Chefes de 

Gabinete a competência para o desenvolvimento de um programa de redução 

dos gastos com água, energia elétrica, combustível e telefone. Sobre o 

Relatório Gerencial dos Balancetes, a Conselheira Ida Maria perguntou por 
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qual motivo houve uma queda da receita de insuficiência financeira do 

Ministério Público, no mês de novembro, conforme observado na tabela de 

Demonstrativo de Receita Realizada 2010. A Diretora comentou que como 

houve o aumento das contribuições dos ativos, inativos, pensionistas e a 

patronal, pode ser que a diminuição da insuficiência financeira tenha sido uma 

compensação ou como não foi observado um aumento na despesa, que tenha 

sido um ajuste orçamentário entre dotações. A Conselheira Ida Maria 

perguntou por que na Tabela de Demonstrativos de Despesa por Órgãos do 

mês de novembro a despesa com inativos da UNESP está zerada. O Sr. 

Edmilson disse que a UNESP lançou no sistema os valores referentes aos 

inativos na modalidade aplicação direta, mas que no mês de dezembro os 

lançamentos já foram regularizados. A Diretora complementou dizendo que a 

funcionária da UNESP, responsável pelos lançamentos da Universidade, está 

com algumas dificuldades para operar o sistema e que por isso a SPPREV irá 

chamá-la para tirar suas dúvidas. O Analista André Moura Robles comentou 

que de acordo com solicitação feita, na última reunião, pela Conselheira Ida 

Maria, elaborou uma tabela do Demonstrativo de Aposentadorias por Órgãos, 

no qual só estão demonstradas as aposentadorias concedidas pela SPPREV. 

O Conselheiro Aparecido Manoel perguntou se não existe uma forma de travar 

a dotação da Taxa de Administração, para assegurar os recolhimentos à 

SPPREV. A Conselheira Emilia Ticami disse que é possível travar a dotação, 

mas esse procedimento implicará a necessidade de gerenciamento das 

dotações orçamentárias por parte da SPPREV, que deverá providenciar 

mensalmente os lançamentos para a sua disponibilização, envolvendo inclusive 

os órgãos que já fazem o repasse corretamente. A Diretora disse que 

atualmente se o órgão não repassa a Taxa de Administração até a data do 

fechamento do sistema, os funcionários da SPPREV entram em contato com o 

órgão, para apurar o ocorrido. A Conselheira Emilia Ticami perguntou sobre a 
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publicação do Comunicado da Taxa de Administração de 2011. A Diretora 

disse que está aguardando o envio da base do denominador pela Secretaria da 

Fazenda para fazer o estudo. Disse, ainda, que já elaborou uma projeção do 

índice. A Conselheira Emilia Ticami disse que de acordo com o Decreto de 

Execução de 2011, foi feito o contingenciamento de despesas correntes, como 

uma medida de prudência e, por isso o valor alocado nas unidades não está 

totalmente disponível. A Conselheira acrescentou que o cálculo para definição 

do índice da Taxa de Administração deve levar em conta a despesa da 

SPPREV que está prevista para 2011, para evitar que a U.G. Administração 

apresente novo superávit para o ano de 2012. A Diretora comentou que a 

SPPREV elaborou uma proposta orçamentária equilibrada entre receita e 

despesa e no orçamento que foi aprovado houve uma elevação na despesa e 

que não ocorrerá um novo superávit, já que o Diretor Presidente tem interesse 

de que a SPPREV compre o prédio em que atualmente está instalada. A 

Conselheira Emilia Ticami esclareceu que o Planejamento faz uma previsão 

das despesas de cada órgão, com base em informações dos contratos em 

andamento e que devem ser apresentadas justificativas para aumentos da 

despesa. A Conselheira recomendou que a SPPREV faça uma consulta ao 

Planejamento, solicitando o detalhamento do orçamento aprovado, para 

verificar qual é o motivo da diferença entre a proposta e o orçamento que foi 

aprovado. A Sra. Ida Zacharias fez a exposição do Balancete Financeiro 

referente ao mês de novembro de 2010, por solicitação da Conselheira Emília 

Ticami. A Sra. Ida Zacharias mencionou todas as contas que envolvem o 

Balancete Financeiro, demonstrou os valores por grupos de despesas e por 

grupos de receitas, explicou as movimentações que ocorrem ao longo do 

período e respondeu aos questionamentos feitos pelos Conselheiros. A 

Diretora informou que está negociando com a Escola Fazendária de São Paulo 

- FAZESP um curso de Contabilidade Previdenciária, para capacitação dos 
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servidores da São Paulo Previdência. Nesse momento, feitos os 

esclarecimentos e solicitadas que sejam feitas as adequações no Relatório do 

Balancete referente ao mês de novembro de 2010, houve a sua aprovação por 

unanimidade dos Conselheiros. Em decorrência, foi lavrado e assinado por 

todos os Conselheiros titulares presentes, o competente parecer, consignando 

o posicionamento favorável do Conselho Fiscal à aprovação do Balancete, bem 

como, dos respectivos relatórios gerenciais, referentes ao mês de novembro de 

2010, pelo Conselho de Administração. Por fim, ficou agendada a próxima 

reunião deste Conselho para o dia 24 (vinte e quatro) de fevereiro, quinta-feira, 

às 9:30 horas, ficando desde já os presentes devidamente convocados. Às 

12:40 horas, não havendo nada mais a ser tratado nesta reunião, o Presidente 

declarou encerrados os trabalhos. E, para constar, eu, Renata Malpica 

Caldeira, Secretária do Conselho, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, 

achada conforme e aprovada, vai devidamente assinada pelo Presidente e 

pelos demais Conselheiros presentes.  


